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C05今日泰山

学生路上跑，车辆不减速

校门口天天上演“生死时速”
文/片 本报记者 梁敏

“不是说从 9 月 1 号开始，每
天都有专门的协勤到学校门口指
挥交通吗？为什么冯玉祥小学门
口的交通环境没有任何改善？”9
月 4 日，有市民拨打本报热线反
映，冯玉祥小学门前就是环山路，
这里车多速度快，孩子每天上学
放学都很危险，希望有关部门加
强管理，保障学生安全。

6 日上午 11 时许，记者来到
泰山冯玉祥小学门口看到，环山
路紧贴着校门口穿过，学校一侧
仅留下一个不到两米的人行道。
由于学校背靠泰山，学生回家必
须要穿越马路。有不少家长站在
树荫下等候孩子放学，校门口西

侧是一个缓慢的下坡弯道，东侧
十几米远的地方是普照寺路与环
山路交汇的丁字路口。

虽然学校门口两侧十余米处
都有“学校驻地，减速慢行”的指
示牌，然而很少有汽车在这里减
速。很多小孩放学后一出校门就
开始撒欢，幸好每个班都有带队
老师在门口拦着。老师把每个班
的学生送到校门口，家长们纷纷
上前领着自家孩子过马路。环山
路双向四车道有十余米宽，这么
短的距离却经常上演惊魂一幕。

6 日中午，记者亲眼看到一
辆黑色轿车毫不减速地从西侧缓
坡上冲到学校门口，一位老太太

恰好领着个小女孩走到路中间，
轿车原本是在内测车道行驶，司
机发现行人后来不及刹车，只好
匆忙向外侧变道，要不是老太太
警觉，紧紧拉住了蹦蹦跳跳的小
女孩，很可能会发生惨剧。

“这里以前碰伤过小孩，几乎
所有家长都来接送孩子，可终究
还是不安全。”看着路上发生的惊
险一幕，市民田先生告诉记者，这
种交通环境也不能怪学校。他指
着门口的保卫人员说，每天孩子
放学都有学校老师和保安维持秩
序，上学期有段时间还有个移动
的红绿灯，可后来不知道为什么
停用了。

“‘学校驻地’的提示牌子根
本就是摆设，学校的红绿灯也不
管用。”旁边一位家长凑上来说，
家长们自发采用了以拥堵换安全
的办法，接送孩子的时候把电动
车、摩托车都放在路上，道路不通
畅了，车速自然慢下来，孩子们也
就安全多了。

泰山冯玉祥小学校长岳荣峰
表示，学校目前有 900 多个孩子，
90% 都是家长接送上下学。家长
提过不少意见，学校也改革过，可
效果不明显。学校年初购置了一
个移动的信号灯，每天孩子放学
的时候就推到路中央，示意过往
车辆停车让行，可用了不到一星

期就被交警给叫停了，现在这个
信号灯被弃置于学校保卫处。“我
们的信号灯不管用，不少司机并
不理会。而且交警说这个信号灯
对道路通畅影响太大，所以停用
了。”岳荣峰说。

记者了解到，目前冯玉祥小
学门口仅有交警支队直属二大队
的一名协勤在维持秩序，可是收
效甚微。交警直属二大队勤务一
中队的民警陈峻岭表示，本月刚
刚上岗的“护卫天使”只有 20 多
人，按照要求，每个小学门口要派
遣两人，而仅二大队的辖区就有
十多个重点护卫路段，根本不够
用。

“我们学校门口的交通安全关系到 900 多
个孩子的生命安全，希望社会各界关注一下，想
解决也不是很困难。”岳荣峰说，环山路扩建的
时候，学校就跟政府部门提过建议，比如在门口
修建一个地下通道，或者建一个过街天桥，这样
孩子们上下学就安全多了。可现在环山路通畅
了，各种车辆速度都很快，学生的安全问题一直
没解决。

“如果安装过街天桥有困难，也可以在学校
两头设置提示减速的黄灯，或者直接装个减速
带。其实我们只有一个请求，就是请求过往车辆
把车速降下来，请求司机师傅们到学校附近的时
候开慢点。”这位小学校长一脸凝重地说。

学校呼吁司机开慢点

格

放学路上孩子们横冲直撞。


